





Solidaritas merupakan sesuatu yang sangat dibutuhkan oleh kelompok sosial karena pada dasarnya setiap masyarakat membutuhkan solidaritas. Kelompok-kelompok sosial sebagai tempat berlangsungnya kehidupan bersama masyarakat akan tetap ada dan bertahan ketika dalam kelompok sosial tersebut terdapat rasa solidaritas dan kekompakan diantara anggota-anggotanya.

Futsal adalah olahraga berkelompok dimana di dalamnya banyak anggota atau pemain, di dalam sebuah tim futsal setiap anggota atau pemain diharuskan beradaptasi dan berinteraksi dengan pemain yang lain. Banyak hal yang baik bisa dipelajari dari futsal, tidak hanya kualitas permainan futsal itu sendiri, dalam dunia futsal ada nilai yang sangat penting di usung oleh para pemain futsal yang bisa dipelajari oleh masyarakat Indonesia untuk menciptakan solidaritas dan kekompakan di tengah-tengah keberagaman.

Futsal merupakan contoh penerap dan pembaur budaya multikultural dan solidaritas dengan cara yang indah. Ketika budaya multikultural mulai muncul ke permukaan, segenap penggemar Futsal dapat menerimanya sebagai identitas baru. Klub-klub futsal sudah tidak memikirkan lagi asal pemainnya harus asli putra daerah atau tidak. Futsal menciptakan kebersamaan dan kekompakan yang tidak dapat diciptakan oleh kejadian lainnya. Futsal adalah satu-satunya olahraga atau permainan di dunia yang dimainkan di berbagai negara dan dilakukan oleh orang-orang dengan bermacam ras dan agama.

Banyak hal yang harus di ketahui bahwasannya futsal mempunyai peran penting dalam membentuk kekompakan dan solidaritas, meskipun di dalamnya terdapat multi perbedaan. Dari perbedaan yang ada di dalam tim tersebut akan menimbulkan perpecahan, begitu juga sebaliknya bisa jadi dengan adanya perbedaan bisa membuat terbentuknya kekompakan dan solidaritas. Dalam dunia futsal, setiap pelaku atau pemain juga harus bisa menghargai dan mengenali setiap pemain yang ada, seperti halnya ketika di dalam latihan maupun pertandingan, setiap pemain diharapkan bisa melakukan kerjasama tim dan membentuk kekompakan untuk mencapai tujuan yang diharapkan bersama. Futsal adalah sebuah tim, kerjasama, kekompakan dan kenyamanan adalah sangat dibutuhkan dan harus di ciptakan untuk menjadikan tim futsal ini menjadi tim futsal yang terbaik untuk kedepannya.

Setiap tim futsal memiliki tujuan dan visi misi yang berbeda-beda, seperti halnya tim futsal meta, dimana tim futsal meta mempunyai visi misi membangun generasi lewat futsal. Tim Futsal Meta terdapat perbedaan baik Managemen dan pemain, terutama dilihat dari aspek latar belakang suku, budaya, bahasa, ras dan agamanya. Suasana semacam ini menuntut tumbuh kembangnya sikap toleran, keharmonisan dan kesadaran pluralisme agar kekompakan di dalam tim terwujudkan. Di tim futsal meta ada beberapa perbedaan atau keragaman yang ada pemainnya ada yang berasal dari Tolaraja, NTT, Papua, Madura, Jawa dan keluarga Tionghoah. Ada juga pemain dan pelatihnya dari agama yang berbeda juga, ada yang

beragama islam dan beragama kristen. Di tim futsal meta pemainnya selain pemain yang mempunyai latar belakang suku ras dan agama yang berbeda, di tim meta futsal pemainnya juga memiliki latar belakang pendidikan atau status yang berbeda pula, diantaranya ada yang sudah berkeluarga, belajar strata dua (S2), pegawai, belajar strata satu (S1), lulusan SLTP, lulusan SLTA dan lain sebagainya.

Di Tim-tim Futsal biasanya mempunyai program-program. Seperti halnya Tim Futsal Meta, latihan rutin setiap satu minggu dua kali, disini setiap pemain dan jajaran pelatih bertemu dalam satu tempat. Latihan futsal dimulai jam 17.00 WIB-19.00.WIB, biasanya pemain yang beragama islam atau pemain Muslim jam 18.00 WIB melakukan ibadah sholat maghrib, dan sebagian pemain atau jajaran kepelatihan mengizinkan atau membolehkan pemain muslim untuk melakukan ibadah sholat maghrib. Ini adalah sebaaian contoh atau praktik toleransi dan kekompakan dengan adanya perbedaan yang ada di setiap pemain, setiap pemain juga selalu berjabat tangan dengan sesama pemain maupun dengan jajaran manager, hal ini dilakukan ketika sampai di tempat latihan dan ketika akan pulang dari tempat latihan.

Banyak orang berpandangan dalam melakukan interaksi dengan orang yang mempunyai perbedaan sangat tidak nyaman bahkan sulit. Futsal sangat terbuka untuk semua kalangan, Futsal disini dapat menyatukan dan mempersatukan perbedaan, Futsal menjadikan setiap pemain yang mempunyai perbedaan harus bisa saling berinteraksi dan

saling menghargai, hal ini bertujuan untuk membentuk sebuah kekompakan yang solid dan kuat dalam tim futsal, hal ini juga tidak lepas dengan ciri khas dari tim Futsal Meta sendiri, ketika *Tos* sambil berteriak bersama “*Meta Futsal, Meta Family*”, hal inilah yang diinginkan oleh Tim Futsal Meta, dengan keberagaman dan perbedaan yang ada semua anggota baik jajaran manager, pelatih dan pemain adalah keluarga dan tidak ada perbedaan.

Adapun program-program lain yang dilakukan oleh Tim Meta untuk membuat setiap individu lebih akrab dan nyaman dalam berinteraksi untuk setiap individunya, Program pemusatan latihan (*Training Center*), kegiatan ini dilakukan oleh Tim Meta untuk mempersatukan pemain dalam membangun kekompakan dalam suatu tim.

Hal ini sangat menarik untuk dikaji lebih jauh, terutama untuk memahami sejauh mana olahraga berperan dalam membentuk kekompakan dan solidaritas di tengah-tengah keberagaman di Tim Meta Futsal Surabaya. Dari uraian di atas, penulis tertarik untuk menganalisa dalam sebuah penelitian berbentuk skripsi yang diberi judul “**Olahraga sebagai Pembentuk Solidaritas Sosial: Studi Deskriptif Terhadap Tim Futsal META Surabaya 2016.**”













